
Auszug aus der Niederschrift 
über die 09. Sitzung der Bürgerschaft am 22.09.2022  
 
 
Zu TOP: 7.12 
zur Beleuchtung des Hofes auf dem Gelände der Freiwilligen Feuerwehr Stralsund 
Einreicherin: Ann Christin von Allwörden, Fraktion CDU/FDP 
Vorlage: kAF 0097/2022 
 
Anfrage: 
 
Ist zu erwarten, dass auch die Hofbeleuchtung des Geländes der Freiwilligen Feuerwehr 
Stralsund auf LED umgerüstet wird? 
 
Frau Dr. Gelinek antwortet wie folgt: 
 
Die Umrüstung vieler Beleuchtungsanlagen wird durch die Hansestadt Stralsund als 
wesentlicher Faktor im Bereich der Energieeinsparung und zur Kostenreduktion betrachtet. 
Aus diesem Grund werden seit vielen Jahren Umrüstungen auf LED-Beleuchtung sukzessive 
geplant und umgesetzt, z.B. in der Karsten-Sarnow-Sporthalle und der Marie-Curie-
Sporthalle. Dies hat zu erheblichen Einsparungen im Stromverbrauch geführt, so dass der 
prognostizierte Verbrauch der Hallen bis Ende 2022 gegenüber dem Jahr 2019 (2020 und 
2021 waren coronabedingt in der Nutzung beschränkt) um 53 % in der SH Sarnow bzw. 35 
% in der SH Curie geringer ausfällt.  
 
Für den Bereich der Berufsfeuerwehr ist die Umrüstung in der Haushaltsplanung 2023 durch 
das Zentrale Gebäudemanagement vorgesehen und die Ausführung kann nach Prüfung und 
Bestätigung der Haushaltsmittel durchgeführt werden.  
 
Für den Bereich der freiwilligen Feuerwehr sind die notwendigen Leistungen für das 
Haushaltsjahr 2024 avisiert. Sollten zusätzliche Haushaltsmittel zur Verfügung stehen, kann 
auch eine frühere Umrüstung erfolgen.  
 
Frau von Allwörden hat keine Nachfrage. 
 
 
Auf die beantragte Aussprache wird verzichtet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
für die Richtigkeit der Angaben: gez. i.A. Steffen Behrendt 

Stralsund, 04.10.2022 


